



AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE BÁNICA



**BOLETÍN TRIMESTRAL
ABRIL-JUNIO**

**2
0
2
5**

YISELL SANTANA PARTICIPA EN EL SEXTO FORO MUNDIAL DE DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL 2025.

Abril 3, 2025

Nuestra alcaldesa y presidenta de la Unión de Mujeres Municipalistas Dominicanas (UNMUNDO), Yissell Santana está participando en el Sexto Foro Mundial de Desarrollo Económico Local 2025, que se celebra en la ciudad de Sevilla, España.

Este importante evento reúne a líderes, expertos y organizaciones de todo el mundo para debatir estrategias de desarrollo sostenible, inclusión y fortalecimiento de los gobiernos locales.

Yissell Santana se hizo acompañar de una amplia delegación de la Unión de Mujeres Municipalistas Dominicana reafirmando así su compromiso con el liderazgo femenino en la gestión municipal y el impulso de iniciativas que promuevan el

desarrollo equitativo en nuestros territorios.



MEJORA DE LA VIABILIDAD RURAL EN BÁNICA ES POSIBLE GRACIAS A LA DONACIÓN DE UNA MOTONIVELADORA POR PARTE DE LA PRESIDENCIA

Abril 11, 2025

La alcaldesa Yissell Santana, junto a los regidores Carlos Hernández, presidente del Concejo de Regidores, Leonora Oviedo y Waleska Alcántara, recibieron una moderna motoniveladora (gredar), con aportes de la Presidencia de la República Dominicana y el Presidente Luís Abinader, la cual será utilizada para mantenimiento de nuestros caminos vecinales.

El Comité de Compras del Ayuntamiento, Starlin Contreras, alcalde de Pedro Santana, Isidro Rivera, alcalde de Sabana Cruz, Quirico Ramírez, Director Distrito Educativo 02-02, representantes de la Defensa Civil así como varios comunitarios de nuestro municipio, entre los que se encontraban Argentina Lara (Teresa) y Arsenio Lebrón (Claudio), se dieron cita para la recepción de esta motoniveladora.



ACTO GENEROSO DE NUESTRO COMPUEBLANO ESPENSEL FRAGOSO, DIRECTOR DEL CONSEJO NACIONAL DE FRONTERAS.

Abril 14, 2025



Agradecemos públicamente el gesto altruista de nuestro compueblano Espensel Fragoso, Director del Consejo Nacional de Fronteras, quien a título personal donó la suma de RD\$50,000.00 (cincuenta mil pesos), para la compra de combustibles para ser utilizados en la motoniveladora (gredar), adquirida recientemente por nuestra alcaldía municipal.

Esta donación, es una confirmación del compromiso que ha venido asumiendo el señor Espensel Fragoso desde hace varios años, apoyando las más nobles causas a favor del desarrollo de nuestra comunidad, siendo uno de los más grandes filántropos con que cuenta nuestro municipio.

Gracias Espensel, por el amor incondicional que le

demuestras a tu pueblo!

REUNIÓN COMITÉ DE EMERGENCIAS MUNICIPAL DE BÁNICA, SEMANA SANTA 2025

Abril 15, 2025

Nuestra alcaldesa, Yissell Santana Alcántara, acompañada de los regidores Carlos Hernández, Leonora Oviedo, Omar Guzmán y Waleska Alcántara, se reunió con el Comité de Emergencias Municipal de Bánica, para dar inicio formal a los trabajos de prevención, coordinación y respuesta durante la Semana Santa 2025.

La señora Quenia Alcántara, en representación del SNS, Tte. Coronel Miguel Lemoniel (P.N.), representantes de la Defensa Civil, Cruz Roja Dominicana, Cuerpo de Bomberos y varios municipales en representación de la sociedad civil, se dieron cita para coordinar las acciones preventivas durante este período de asueto.



RENDICIÓN DE CUENTAS DE GESTIÓN MUNICIPAL 2024-2025

Abril 24, 2025

En un acto efectuado en el Salón Francisco Javiel Ramírez, de la Alcaldía Municipal de Bánica, nuestra alcaldesa Yissell Santana realizó la rendición de cuentas correspondiente al período 2024-2025.

El vicealcalde Carlos Ramírez Mateo, los regidores Waleska Alcántara De La Rosa, Francisco Alberto Valenzuela Rivera, Leonora Oviedo De Los Santos, Manuel De Jesús Hernández Alcántara, Omar Guzmán Rodríguez y varias autoridades civiles y militares, así como representantes de la sociedad civil, se dieron cita a tan solemne acto.

En esta actividad se realizó también una sesión extraordinaria, para escogencia de la nueva directiva del Consejo de Regidores, quedando electos Leonora Oviedo De Los Santos presidenta y Francisco Alberto Valenzuela Rivera vicepresidente, para el período 2025-2026.



Haciendo énfasis en la transparencia y eficiencia administrativa que la ha caracterizado al frente de la administración municipal, nuestra alcaldesa rindió un informe detallado de la ejecución presupuestaria, resaltando las construcciones y remodelaciones en los diferentes sectores de nuestra comunidad, el reforzamiento en el ornato y limpieza de nuestro municipio, así como la

adquisición de maquinarias para efficientizar los trabajos municipales.

FELICITAMOS AL DR. ISMAEL MAÑÓN ALCÁNTARA, POR SU DESIGNACIÓN COMO MIEMBRO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DEL BANCO DE DESARROLLO Y EXPORTACIONES (BANDEX).

Abril 29, 2025

En la Alcaldía Municipal de Bánica celebramos con regocijo un logro de uno de los nuestros.

Felicitemos al Dr. Israel Mañón Alcántara, por su designación como Miembro del Consejo de Administración del Banco de Desarrollo y Exportaciones (BANDEX), mediante el Decreto Presidencial No. 197-25.

Le auguramos éxitos al Dr. Mañón en sus funciones en esta institución de intermediación financiera, la cual juega un rol muy importante en el fortalecimiento de nuestra economía, mediante la diversificación y el fomento de sectores estratégicos para el desarrollo. Felicidades!!!



INICIAN TRABAJOS DE BADÉN Y CANALETA EN LA MANICERA CON PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Abril 30, 2025

La alcaldesa Yissell Santana y el vicecalde Carlos Ramírez, en compañía de los miembros del Concejo de Regidores y representantes de la sociedad civil, realizaron el primer picazo que deja iniciados los trabajos para la construcción de badén y canaleta en el sector La Manicera calle principal y calle Isabelita.

Esta obra se construye a través del Presupuesto Participativo 2025, por la compañía OXALIS Gestiones Inmobiliarias, SRL.



FEDOMU Y CULTURA UNEN FUERZAS PARA EL ARTE NACIONAL: ALCALDESA YISELL SANTANA DESTACA INICIATIVA HISTÓRICA.

Mayo 13, 2025

Fedomu y el Ministerio de Cultura han firmado un importante convenio de colaboración.

Fedomu y el Ministerio de Cultura firman un acuerdo para fortalecer y difundir el arte y la cultura en todo el país. Más oportunidades, más formación y más espacios culturales en cada rincón de la República Dominicana.

El acuerdo fue suscrito por el presidente de

Fedomu y alcalde de Samaná, Nelson Núñez, y el ministro de Cultura, Roberto Ángel Salcedo.



ALCALDESA DE BÁNICA Y AUTORIDADES PROVINCIALES GESTIONAN OBRAS VIALES CON MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS

Mayo 16, 2025

En el día de ayer nuestra alcaldesa Yissell Santana, en compañía del senador Johnson Encarnación, el diputado Luis Castillo, Liriano Morillo alcalde de Comendador, Omar Gómez, alcalde de Juan Santiago, Stalin Contreras, alcalde de Pedro Santana, José María del Rosario, alcalde de El Llano, José Luis Soto, director Sabana Larga, Isidro Espichicoque, director Sabana Cruz y Pedro Tejeda, director Río Limpio, fueron recibidos por el ministro de Obras Públicas, Ing. Eduardo Estrella, con quien trataron varios temas de interés para nuestra provincia.

Nuestra alcaldesa le solicitó al ministro las siguientes obras.

Bacheo de la Carretera Matayaya – Bánica – Pedro Santana y terminación de la señalización de la misma.

Carretera Cruce de Tabacal – Los Memisos (seguridad nacional y agrícola).

Asfaltado en la zona urbana de las nuevas calles a las que se les construyó contenes, aceras y canaletas.



ALCALDESA YISELL SANTANA SUPERVISA AVANCE DE BUSTO EN HONOR A JUAN PABLO DUARTE

Mayo 19, 2025

Nuestra alcaldesa Yissell Santana, supervisa el avance en los trabajos de construcción del pedestal donde se instalará el busto en honor a Juan Pablo Duarte, nuestro Padre de la Patria.



FORTALECIENDO EL LIDERAZGO FEMENINO: UNMUNDO REALIZA TALLER EN EL CIBAO NORTE

Mayo 22, 2025

Con el objetivo de potenciar las capacidades y el liderazgo de las mujeres electas en los gobiernos locales, la Unión de Mujeres Municipalistas Dominicanas (UNMUNDO) llevó a cabo un importante taller en la **Región Cibao Norte**. El evento contó con la destacada participación de la **alcaldesa de Bánica y presidenta de UNMUNDO, Yissell Santana**.

El taller, denominado «Fortaleciendo las Capacidades de las Mujeres Electas de los Gobiernos Locales», reunió a diversas funcionarias municipales, incluyendo alcaldesas, vicealcaldesas, regidoras y directoras distritales de la zona. Durante la jornada, se abordaron temas cruciales para el **desarrollo de una gestión pública inclusiva y efectiva**.



ALCALDÍA IMPLEMENTA SOLICITUD ESCRITA PARA SERVICIOS CIUDADANOS.

Mayo 23, 2025



Le informamos a todos nuestros munícipes que las solicitudes de prestación de servicios personalizados, de parte de los ciudadanos, como bote de escombros y residuos sólidos, utilización de los camiones cisterna, etc., deben ser canalizadas mediante una solicitud por escrito dirigida a nuestra alcaldía.

Esta medida nos facilitará llevar un registro estadístico, a la vez que nos permitirá mostrar evidencias de todos los servicios prestados, dándole cumplimiento a la Carta Compromiso al Ciudadano, firmada por nuestra alcaldía y el Ministerio de Administración Pública (MAP), la cual contribuye a la transparencia y eficiencia de nuestra institución.

ORGULLO BANIQUERO: FREDI VALENZUELA RECONOCIDO COMO EMPRESARIO DEL AÑO 2025

Mayo 27, 2025

Felicitamos al empresario Fredi Valenzuela por su premiación como Empresario del Año 2025, de parte Latin American Quality Institute, en la Ciudad de Panamá.

Latin American Quality Institute (LAQI) es una organización privada sin fines de lucro, fundada en Ciudad De Panamá, cuya finalidad es fomentar y apoyar la competitividad de las empresas y organizaciones latinoamericanas, promoviendo una cultura de Responsabilidad Total a través de la metodología «LAEM», que forma los conceptos de: Calidad Total, Responsabilidad Social Empresarial, Desarrollo Sostenible, Comercio Justo, y Calidad Educativa.

Cada logro obtenido por uno de los nuestros es motivo de júbilo, por eso celebramos este reconocimiento a un banquero visionario, que con su dedicación, trabajo honesto y el altruismo que siempre le ha caracterizado, pone en alto su empresa y a nuestro municipio

Enhorabuena!!!



FELIZ DÍA DE LAS MADRES

Mayo 25, 2025

Ser madre es un regalo de Dios que implica asumir una de las tareas más complejas que puede haber en la vida.

Ser madre requiere de dedicación, paciencia y mucho amor.

Felicidades a todas las madres en su día.!!!



ALCALDESA YISSELL SANTANA PRESENTE EN ALMUERZO-CONFERENCIA DE FEDOMU EN CIBAO SUR

Mayo 28, 2025

En un significativo encuentro que reafirma el compromiso con el desarrollo municipal, la Federación Dominicana de Municipios (FEDOMU) celebró un almuerzo-conferencia que congregó a importantes figuras del ámbito local. El evento fue encabezado por el presidente de FEDOMU, Nelson Núñez, y José Eugenio Montilla, presidente de la Región Cibao Sur de FEDOMU.



Durante la conferencia, el presidente de FEDOMU, Nelson Núñez, destacó la importancia de la **unidad y la colaboración entre los municipios** para enfrentar los desafíos actuales y promover el progreso. Hizo hincapié en la necesidad de implementar políticas públicas que beneficien directamente a la ciudadanía y fortalezcan la autonomía municipal.

UNMUNDO Y DEFENSORÍA DEL PUEBLO PROMUEVEN INNOVACIÓN CON ENFOQUE DE GÉNERO EN EL ÁMBITO MUNICIPAL

Junio 2, 2025



Con las palabras de bienvenida de Yissell Santana, alcaldesa de Bánica y presidenta de UNMUNDO, seguida por las palabras de Mayelin García, vicepresidenta de la Liga Municipal Dominicana, y Emérita Peña, directora ejecutiva de UNMUNDO; se dio inicio a el conversatorio «Iniciativas innovadoras Género-sensitivas en el ámbito municipal, realizado por La Defensoría del Pueblo y la Unión de Mujeres Municipalista

Dominicanas (UNMUNDO).

La contextualización y motivación del encuentro fue ofrecida por Ana Martich, primera adjunta del Defensor del Pueblo.

Este importante conversatorio fue encabezado por:

- Karina Delfino, alcaldesa de la comuna Quinta Normal, Santiago de Chile
- María Mercedes Ortiz (Mecho), senadora de la provincia Hermanas Mirabal
- Yissell Santana, alcaldesa del municipio de Bánica

Durante la jornada, se realizó un acto de reconocimiento como Huésped Distinguida a la Sra. Karina Delfino, entregado por el Ing. Youany Moya, presidente del Concejo de Regidores del Distrito Nacional.

El acto concluyó con las palabras de Pablo Ulloa, Defensor del Pueblo de la República Dominicana

ELÍAS PIÑA FORTALECE SU IDENTIDAD CULTURAL CON VISITA DEL MINISTRO DE CULTURA.

Junio 7, 2025

La alcaldesa Yissell Santana participó este sábado en una importante jornada cultural en el municipio de Comendador, donde el ministro de Cultura, Roberto Ángel Salcedo, fue recibido como parte de la tercera mesa de trabajo del #PlanFrontera. Este encuentro tuvo como objetivo principal dar seguimiento a los avances culturales y al desarrollo integral de la provincia de Elías Piña.

La alcaldesa Santana se unió a la gobernadora Migdaly De los Santos y al ministro Salcedo en esta iniciativa que busca fortalecer la identidad y la participación cultural en la zona fronteriza.

Durante la visita, también se realizó un recorrido por el Centro Cultural Juan Pablo Duarte, acompañados del alcalde Liriano Morillo. Esta actividad reafirma el compromiso de las autoridades con el continuo fortalecimiento de la cultura en Elías Piña.



SIUBEN da inicio a la capacitación para entrevistadores que participarán en el levantamiento de información socioeconómica en la Región El Valle.

Junio 9, 2025

Se ha iniciado la capacitación de entrevistadores en los municipios de Bánica y Pedro Santana, un paso crucial para el levantamiento de información socioeconómica que fortalecerá el Registro Social Universal de Hogares (RSUH) en la Región El Valle. Este esfuerzo busca optimizar las políticas públicas y la identificación de hogares vulnerables en la zona.

La jornada de formación contó con la destacada presencia de autoridades locales y comunitarias, quienes subrayaron la importancia de este proceso para el desarrollo de la región.

La actividad también contó con la participación de la **alcaldesa de Bánica, Yissell Santana**, y la **presidenta de la Sala Capitular de Bánica, Leonora Oviedo**, quienes respaldan firmemente esta iniciativa que beneficiará directamente a sus comunidades al asegurar una protección social más efectiva y equitativa.



Convocatoria Abierta para el Comité Organizador de Fiestas Patronales Bánica 2025

Junio 10, 2025

Las personas interesadas en participar en el comité organizador de las fiestas patronales, favor asistir este viernes 13 a la alcaldía municipal, a una reunión con el Concejo de Regidores.

Los interesados deben presentar sus planchas y conjuntamente con el Concejo de Regidores se establecerá el método de elección, la cual se realizará posteriormente.

LUGAR: Alcaldía Municipal

FECHA: Viernes 13 de junio

HORA : 7:00 p.m.



FEDOMU y la Oficina de Reforma Penitenciaria firman acuerdo para reinserción de privados de libertad

Junio 11, 2025

La Federación Dominicana de Municipios (FEDOMU) y la Oficina Nacional de Apoyo a la Reforma Penitenciaria (ONAPREP) han suscrito un importante acuerdo de colaboración para integrar a personas privadas de libertad en labores comunitarias en los gobiernos locales. Esta iniciativa, firmada por Nelson Núñez, presidente de FEDOMU, y Roberto Santana, director de ONAPREP, busca facilitar la reinserción social y, a su vez, beneficiar a las comunidades con tareas de mantenimiento, limpieza urbana y reforestación. La alcaldesa de Bánica y presidenta de la Unión de Mujeres Municipalistas (UNMUNDO), Yissell Santana, estuvo presente en la actividad, demostrando el compromiso de los gobiernos locales con este trascendental programa.

El convenio, que inicialmente se enfocará en el Gran Santo Domingo con planes de expansión nacional, permitirá a los internos colaborar en diversas áreas, como la mejora de infraestructuras y la gestión de residuos sólidos. Además de las labores comunitarias, el acuerdo contempla la creación de programas de intercambio social, cultural y deportivo para la reinserción de los privados de libertad. Los ayuntamientos asumirán los costos de alimentación y transporte, y proporcionarán seguridad durante las jornadas laborales.



Bánica Impulsa Seguridad con Nueva Estación Policial en Sabana Mula; alcaldesa Yissell Santana Lidera Palazo Inicial.

Junio 12, 2025

Con la presencia destacada de la alcaldesa de Bánica, Yissell Santana, se dio el primer palazo para la construcción de una nueva estación de policía en Sabana de la Mula, municipio Bánica, en la provincia Elías Piña. La actividad fue encabezada por Ángel de la Cruz Hernández, presidente de la Comisión Presidencial de Apoyo al Desarrollo Provincial.



Esta nueva estación policial busca fortalecer la presencia de agentes y garantizar la seguridad ciudadana, en consonancia con la reforma policial impulsada por el presidente Luis Abinader. La participación de la alcaldesa Santana subraya el compromiso de las autoridades locales con la mejora de la seguridad y el bienestar de los muncípes de Bánica.

Unidad Móvil de Banreservas Llega a Bánica para Beneficio de Pensionados y la Comunidad.

Junio 17, 2025

Gracias a las gestiones de nuestra alcaldesa Yissell Santana y de Henry Gómez, tendremos la presencia de la Unidad Móvil del Banco de Reservas, para facilitar el acceso a servicios bancarios a nuestros envejecientes pensionados agraciados con la pensión solidaria y al público en general.



- 📅 Fecha: viernes 20 de junio
- 🕒 Hora: Desde las 8:00 a.m.
- 📍 Lugar: Frente al Ayuntamiento Municipal de Bánica
- 🚚 Servicios disponibles:

Retiros y depósitos, Consultas de balance, Solicitud de tarjetas, Apertura de cuentas, Asistencia con pensiones y otros servicios bancarios

Esta gestión busca acercar los servicios a quienes más lo necesitan.

¡Te esperamos!

Juegos Deportivos Fronterizos 2025



Junio 22, 2025

El Municipio de Comendador, cabecera de la Provincia Elías Piña, recibió el fuego que encendió el pebetero de los Juegos Deportivos Fronterizos 2025.

Estos juegos, organizados por el Ministerio de Deportes, por iniciativa del ministro Kelvin Cruz, representan un gran avance para el deporte de nuestra frontera, donde participarán más de dos mil atletas de las provincias Pedernales, Bahoruco, Independencia, Elías Piña, Dajabón, Santiago Rodríguez y Monte Cristy.

EN SU FASE FINAL LA ECO-PLAZA QUE REVOLUCIONARÁ SERVICIOS EN BÁNICA



Junio 23, 2025

La construcción de la Eco-Plaza de nuestro municipio avanza y se encuentra en su fase final.

Esta importante Eco-Plaza, que se construye por disposición del presidente Luís Abinader, a través de la Dirección de Proyectos Estratégicos y Especiales de la Presidencia (PROPEEP), dirigida por Robert Polanco, albergará varias instituciones públicas, que beneficiarán a todos nuestros municipios.

BANCO DE RESERVAS.

- CAIPI.
- Promese-Cal (farmacia del pueblo).
- CONAPE (Asilo de adultos mayores).
- Edesur.
- Interior y Policía (destacamento policial).
- Escuela Vocacional Fuerzas Armadas.

– INFOTEP.

- Gimnasio y área de esparcimiento.
- Ministerio de Deportes.
- Banco de Reservas.
- Mercado INESPRES.
- Comedores Económicos.
- INAPA.
- Atención Primaria.
- Administración.

SUEÑO CUMPLIDO EN BÁNICA: UN HOGAR DIGNO PARA DOMINGUITA MERÁN



Junio 30, 2025

La frase «¡Una vida digna comienza con un hogar digno!» se hizo realidad en el municipio de Bánica, donde la gobernadora provincial, **Migdaly de los Santos**, encabezó con gran orgullo la emotiva entrega de una vivienda nueva a la señora **Dominguita Merán**. Dominguita, una mujer con discapacidad y de escasos recursos que vivía en alquiler, ahora cuenta con un hogar propio.

Este importante evento contó con la destacada presencia de líderes locales que respaldan las iniciativas que mejoran la calidad de vida de los ciudadanos. Entre ellos, se encontraban la **alcaldesa de Bánica, Yissell Santana**, el **Vicealcalde Carlos Ramírez**, y el **Regidor Omar Guzmán**, quienes, con su presencia, mostraron el compromiso de la administración municipal con el bienestar de sus munícipes.

La vivienda fue construida por el **Ministerio de Vivienda y Edificaciones (MIVED)**. Además, gracias a las diligencias de la gobernadora De los Santos ante el **Programa de Proyectos Estratégicos y Especiales de la Presidencia (PROPEEP)**, la casa fue entregada completamente amueblada y equipada, brindando a la señora Merán un espacio confortable y listo para ser habitado.



Este logro es un claro ejemplo del esfuerzo conjunto del Gobierno dominicano para seguir llevando soluciones reales y tangibles a quienes más lo necesitan. La colaboración entre las diferentes instituciones y los líderes locales es clave para el éxito de estos programas.